

Mombin Crochu, le 2 mars 2024

## Institutrice Madame Chery Elda

Classe de 2<sup>e</sup> année primaire

Ecole Notre Dame de la Délivrance de Mombin Crochu

Chers Directeur, Instituteurs, parents et élèves de **Gementschool t blokje** !

J'espère que vous allez bien. Je vais bien et je profite de cette occasion pour vous parler de mon expérience au sein de l'Ecole Notre Dame de la Délivrance de Mombin Crochu, Haïti.

En effet, L'école Notre Dame de la Délivrance est une école qui se trouve dans la commune de Mombin Crochu, dans le département du Nord-est d'Haïti. Je suis **Elda Chery**, je suis mariée et mère de deux enfants. Mon Mari est professeur de l'Ecole Notre Dame de la Délivrance au niveau secondaire. Je suis un des instituteurs et j'enseigne dans la classe de 2<sup>e</sup> année au niveau du premier cycle fondamental du primaire.

J'ai un effectif de 57 élèves parmi lesquels 28 garçons et 29 filles. C'est vrai, une grande classe pour l'enseignement de base, je fournis beaucoup d'efforts pour préparer et donner des leçons aux élèves selon le programme prévu par l'Ecole.

Mais à cause de la situation difficile que traverse le pays, beaucoup de parents ne sont pas en mesure de payer les frais scolaires pour leurs enfants, leurs champs ne produisent pas assez à cause du manque de pluies. Il arrive donc que l'école a beaucoup de problèmes pour payer les dettes des livres et des fournitures scolaires qu'elle achète à crédit chaque année pour tous les élèves. A cause du climat d'insécurité à Port-au-Prince, il y a certains livres scolaires que nous ne pouvons pas avoir à temps parce que les routes sont bloquées. J'essaie de faire des copies de ces livres pour pouvoir donner des leçons aux élèves mais c'est encore beaucoup plus difficile de travailler sans certains livres de base.

Il n'y a pas non plus beaucoup de bancs pour les élèves, ils sont assis 3 par bancs et parfois il est difficile pour moi de les contrôler pour les examens qui sont faits en classe. C'est pourquoi, les élèves présentent la plupart de leurs examens à l'Eglise. Ils y sont alors éparpillés et bien surveillés. Nous manquons aussi les matériels didactiques, les élèves ne peuvent pas faire des pratiques dans les leçons ou matières qu'elles apprennent.

Je fais tout qui est en mon possible pour suivre l'évolution de chaque élève. J'accompagne et j'évalue personnellement tous ces élèves afin qu'ils aient le niveau exigé par le ministère de l'éducation nationale du pays. Je me bats aussi pour qu'ils apprennent aussi pour la vie de tous les jours. Je suis toujours satisfait de leurs résultats scolaires. Je voudrais qu'ils aient de bons résultats au niveau pratique si toute fois ils ont accès aux matériels didactiques. J'organise des journées de couleur chaque année avec mes élèves, pendant ces journées, ils viennent en couleur c'est-à-dire sans uniforme. Ils font la décoration de leur salle de classe et font des activités culturelles (dances, poèmes, jeux, chansons, déclamations, petits sketches, etc.) et mangent ensemble. C'est une activité qui les aide à se divertir ensemble.

La direction de l'école fait de son mieux, malgré l'insécurité dans le pays, pour leur donner des livres et fournitures scolaires pour leur apprentissage. Voilà l'essentiel de mon expérience

comme institutrice au sein de l'Ecole Notre Dame de la Délivrance de Mombin Crochu. Je voudrais savoir aussi comment les instituteurs de **Gementschool t Blokje** exercent leur travail avec les différents élèves qui leur sont confiés. Je voudrais vous demander si vous pouvez aider notre école avec l'achat des livres scolaires, des matériels didactiques et des bancs. Ce sera un bon encouragement pour la direction, les parents, les professeurs ainsi que les élèves.

Avec mes salutations,  
**Chery Elda**